



FRAU MAGDA BERICHTET INTERESSANTES AUS DER TÜRKEI

Wissenswertes im Oktober 2010:

04.10.2010

"Dünya Çocuk Günü", Weltkindertag, an dem sich auch die Kindergärten und Schulen in der Türkei beteiligen. Im Jahre 1923 trafen sich in Genf verschiedene einflussreiche Staaten, um über die Rechte und die Probleme von Kindern in der Welt zu debattieren. Die Vereinten Nationen führten diese Unterredungen fort und erklärten den ersten Montag des Monats Oktober im Jahre 1954 zu einem internationalen Tag, an dem man Kinder in aller Welt miteinander bekannt machen sollte. Im Laufe der Jahre entstanden Regelungen für den rechtlichen Schutz von Kindern. Unter dem Namen "UNICEF" führen die Vereinten Nationen diese Arbeit immer noch fort.

05.10.1923

Soldaten der Armee, die den Befreiungskrieg erfolgreich beendet hat, ziehen in Üsküdar ein. Damit ist die Herrschaft der Besatzungsmächte auch für den asiatischen Teil Istanbuls gebrochen.

05.10.1926

Am heutigen Tage nimmt die erste türkische Flugzeugfabrik in Kayseri ihre Produktion auf.

10.10.1953

Die Türkei wird als Mitglied in den Sicherheitsrat der Vereinten Nationen aufgenommen.

12.10.1987

Todestag des 6. Staatspräsidenten der Republik Türkei. Fahri Korutürk beendete als Zwanzigjähriger erfolgreich die Marineschule und setzte anschließende sein Studium an der Marineakademie fort. Daraufhin vertraute man dem jungen Kommandanten das Unterseeboot "Dumlupınar" an. 1942 entsandte ihn die Regierung als Marineattaché nach Berlin. Bei seiner Rückkehr übernahm er als Kommandant die Akademie der Kriegsmarine. Bis zum Jahre 1960 bekleidete er verschiedene Ämter in der Marine und schied als Admiral aus, um als Gesandter nach Moskau zu gehen. 1973 wählten ihn drei führende Parteien in einer gemeinsamen Absprache zum sechsten Präsidenten der Republik Türkei. Diese Wahl fand auch

die Zustimmung der Nationalversammlung. Er bekleidete das Amt des Staatspräsidenten sieben Jahre lang. Seine letzte Ruhestätte fand er auf dem Staatsfriedhof in Ankara.

13.10.1973

Die Türkei beklagt den Tod eines Schriftstellers, dessen Leben mit den Menschen der Ägäis und der Stadt Bodrum sehr verbunden war. Cevat Şakir Kabaağaçlı, der im Volksmund als "Halikarnas Balıkcısı" bekannt ist, hinterließ viele lesenswerte Geschichten und Romane.

16.10.1987

In der Türkei eröffnet man eine erste nationale Buchmesse.

17.10.1950

Vor sechzig Jahren betrat eine erste türkische Brigade im Rahmen eines Einsatzes an der Seite der Vereinten Nationen den Boden Koreas, wo sie sich in der Schlacht bei Kunuri besonders auszeichnete. Im dreijährigen Einsatz starben mehr als siebenhundert tapfere türkische Soldaten in Korea. Ihre Gräber besuchen Angehörige hin und wieder. Einhundertfünfundsiebzig Soldaten blieben bis heute vermisst.

19.10.2010

Der Bauernkalender weist darauf hin, dass die Zeit zum Stecklingebereiten und Bäume pflanzen naht.

22.10.1950

Bei der Volkszählung zählt man im Gesamtgebiet der Türkei 20.902.628 Personen. Die Bevölkerung Istanbuls überschreitet die Millionengrenze. Es gibt 1.000.022 Bewohner Istanbuls.

29.10.1923

Ausrufung der "Republik Türkei".

31.10.1661

Todestag eines der berühmtesten Staatsmänner im Osmanischen Reich. Großwesir Köprülü Mehmet Paşa gelang es in kurzer Zeit, die Herrschaft der Osmanen zu festigen und ihr erneut Kraft und Stärke zu vermitteln. Als er seinen Dienst als Großwesir antrat, zählte er mehr als achtzig Jahre.